

社会

<人>西宮湯川記念賞を受賞 小松英一郎さん



宇宙は、どのようにできているのか。誰もが空を見上げ、不思議に思ったことがあるだろう。「宇宙のはじまり」を解き明かす研究成果が認められ、基礎物理学で大きな業績を挙げた若手研究者に贈られる「西宮湯川記念賞」に選ばれた。

西宮で生まれ、宝塚で育った。宇宙に興味を持ったのは小学5年のとき。図鑑の「オリオン大星雲」の写真に魅せられた。プラネタリウム通いを重ね、思いを膨らませた。

同賞は、日本人で初めてノーベル賞を受賞した湯川秀樹博士が、西宮・苦楽園に住んでいたときに授賞理由となった「中間子論」を提唱したことにならみ創設された。

湯川博士の記念碑が立つ苦楽園小には、父親の故・英功さんが勤めていた。「父から博士の話は何度も聞かされ、石碑も見に来た。郷里からの賞に感激している」と縁の深さに驚く。「博士の話をするのが父なりの応援だったのでしょう」。あらためて感謝の念をかみしめている。

東北大学院を出て渡米し、現在テキサス大天文学科教授。「宇宙のはじまりを知る試みは大昔からあったが、今は科学の力で実際に見られるようになってきた」と言い、「エキサイティングな発見をし、興味を持ってもらうのが役目」と意欲を示す。「子どもたちに宇宙の広がりを実感してもらう活動をしたい」とも。

年に数回、実家のある宝塚市に戻る。「テキサスは関西みたいに人が温かくて気に入っていますが、地元はやはりほっとしますね」

日本語教師の妻緑さん(36)と2人暮らし。36歳。

(金山成美)

(2010/11/08 11:35)

サイト内検索  検索

暮らしいきいき お得で楽しい  
**神戸新聞読者クラブ**

子育てサイト  
まちな話題 おでかけ  
三宮 | 地域スポーツ

パソコンで **ZZZ TOWN.net**  
実機パチンコ&パチスロ

**150**機種以上 定額で遊び放題!  
無料でも遊べる!

神戸新聞購読のご案内  
試読キャンペーン実施中!

わが町リポート  
地域の魅力 読者が発信

動画で紹介  
わが街企業 もっと深く!

海外在住で困る事って?

実は、日本の通販が利用できません。そんな悩みを解決。まずはコチラ  
[tenso.com](http://tenso.com)

ドコモ・au・ソフトバンク  
使えるケータイ増えました

地域情報 たっぷり **神戸新聞モバイル**